
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 ４月２１日６限目に学年道徳をしました。 

道徳いしかわの題材で「禁酒の碑」という、２６日

に遠足で訪れる予定の「河愛の里 Kinschule(キン

シューレ)」のお話でしたね。 

 

 

 

和 ～信頼し合える学年を作ろう～ 

金沢市立長田中学校 第４号 令和 5 年 4 月２５日 

学年道徳 ～禁酒の碑～ 

生活の一部と言っていいほどの酒を子供たちのために

禁酒して、毎日五銭以上を貯金していたのがすごいと思

いました。誰か一人でも酒を少しでも飲んだら、それに

つられて他の人も飲み出すと思うのに、村の誰一人酒を

飲まず、２０年間禁酒し続けたからです。 

私はこの話を聞いて、自分のやりたいものでなくてもわ

がままを言わず、最後まで成し遂げようと思いました。          

１組 北方弥優さん 

昔、そんなに子ども達のためにがんばって禁酒をしたと

知って、すごく素晴らしいところだとわかったので、マ

ナーを守って楽しみながら学習したいなと思いました。

村の人達はみんなでこつこつお金をためて新校舎をた

てたので、私も協力して帰ってきたときに良かったと言

えるような校外学習にしたいです。そして２、３年生で

ある金沢研修や修学旅行に向けてがんばりたいです。    

２組 香川美来さん 

禁酒のお金をためて新しくされた学校なんてすごいと

思いました。未来の子どもたちのために２０年間禁酒を

していたなんて、私にはあまり考えられないです。人生

の約５分の１の我慢は、私にはできないです。例えると

自分の好きなことがずっとできないことになってしま

います。ずっと我慢していてすごいです。私も何か我慢

して何かのためになれたらいいなと思います。 

３組 村有優奈さん 

お酒を飲みたくても２０年我慢したことがすごいと思

いました。子どもたちのことをしっかり考えて学校をつ

くったことが村の人たちは優しいと思いました。自分も

つらいことがあっても村の人たちのように我慢して最

後まで努力し続けたいと考えました。我慢するというこ

とを口にするだけでなく、実行するということを大切に

したいです。どんな困難にも負けず自分を信じたら我慢

できると思いました。村の学校がなくなったのは悲しい

けど村の人たちがつくった学校をしっかり見学したい

です。             ４組 中野琉生さん 私は未来のために、これからどんなことも一生懸命した

り、我慢していこうと思いました。勉強が全てではない

けど、ゲームの時間を短くして、勉強の時間を増やせば、

授業のときにわからないことも減ると思うので、これか

らできる範囲でやってみようと思います。部活では大変

でも我慢して一生懸命練習したいです。 

５組 山田星緒さん 

私は、大人が子どもたちのために２０年間も禁酒をした

ことにびっくりしたし、感動しました。私もこれから自

分のやりたいことを我慢して、誰かのために行動できる

ようになりたいです。そして大人になっても続けていき

たいです。そのためにキンシューレに行ったときは、キ

ンシューレの人や先生のお話をしっかり聞き、たくさん

のことを体験して学びたいです。 ６組 富澤茉央さん 森山社長の「良い環境で勉強してもらわないと」という

言葉で全村民が禁酒し、河合谷小学校が完成するとい

う、誰一人も飲まず我慢し協力しようという思いが強い

と思います。中学校は小学校と違って人数もクラスも多

くなり、知らない人が多いけど協力しあって最高で最強

な学年にし、先生たちもずっと笑顔でいられる学年にし

たい！            ７組 黒田剛史さん 


